

2023南中学校通信 第3号 令和5年6月9日 校長 齋藤 孝太郎

6月を迎え、1学期も半分以上が過ぎました。平年より早く梅雨入りし、不安定な天候が続いています。6月5日(月)より始まった「南中クールビズ」と共に、普通教室のエアコンも活用しながら快適な学習環境を保ちながら授業を進めていきます。また、新型コロナウイルス感染症に関しては、第5類へ移行となり、インフルエンザ感染症と同等となったのですが、この3年間の学校生活の中での影響は大きく様々な対応が必要な状況です。

そのような状況の中、子どもたちの勉強や部活動に励む姿は一生懸命で、エネルギッシュに頑張ってくれています。1年生の自然教室、2年生の職場体験学習、結果的に3泊4日となった3年生の修学旅行と大きな行事を実施し、どの行事も大きな事故やケガなく無事に終えることができました。(詳しくは、南中HPへ) それも、生徒の皆さんの頑張りと、保護者の皆さまのご協力、ご支援の結果だと思っております。ありがとうございました。



#### 「南中クールビス」かスタート! 期間:6月5日(月)~9月22日(金)まで

初夏を迎え、6月5日(月)から子どもたちの服装にクールビズを適用し、本校指定の半そで・ハーフパンツ体操服による登下校、学校生活を認めていきます。原則は制服ですが、未だマスクを着用している生徒が多いことに加え、理科室や美術室等エアコンが配備されていない特別教室もあり、暑熱対策としてクールビズを適用しました。

エアコンの入っている教室で授業を受ける場合、座席によっては、吹き出し口からの冷風が 直接身体に当たってしまう場所もあります。生徒の皆さんは、寒いと感じる場合や体調や天候 に応じて、制服で調整して授業を受けるようにしてください。

なお、クールビズ適用期間は、体育祭終了の9月22日(金)までです。9月下旬の気温によっては延長することもありますので、その時は改めて連絡させていただきます。

## 定期テスト「1学期中間テスト」を実施しました

5月23日(火)、24日(水)の2日間、今年度最初となる定期テスト「1学期中間テスト」を実施しました。 さて、結果やいかに? 特に1年生にとっては、初めての定期テストでした。点数を取ることももちろん大切で



すが、「それまでの授業内容を、どの程度理解できていたか」、「テスト期間中の家庭学習は、計画通り進めることができたか」、「各教科の提出物をきちんと提出することができたか」「最後まで、あきらめずしっかり解答できたか」など1年生だけでなく、2、3年生の皆さんにも確認してもらいたいことです。定期テストの結果については、ご家庭でも、「テストが返却されたら、答案用紙を見せるように」とご指導をお願いします。点数だけにとらわれず「どのような文字を書いているのか」「あきらめず、最後まで頑張っているか」「理解できているのに、うっかりミスなどないか」等をぜひチェックしていただきたいと思います。

#### 南中学校区「学びの一体化」総会を開催しました

6月5日(月)南中学校へ河原田小、日永小、泊山小、泊山幼稚園、日永中央幼稚園の先生方にお集まりいただき、令和5年度南中学校区「学びの一体化」総会を開催しました。

全体会では、四日市市新教育プログラムに沿って南中校区の「学びの一体化」を進めて行くことを確認し、分科会では9つの領域に分かれ各校園の取り組みなどの情報交換を行った後、今年度のテーマ設定を行いました。南中学校区の子どもたちのために、就学前、小学校、中学校において教職員のつながりや関連性を意識した取り組みを設定することで一貫性・連続性のある指導を実現します。



### 1年生「自然教室」を実施しました

1年生は、5月19日(金)、20日(土)の2日間、四日市市少年自然の家に於いて自然教室を実施しました。

1日目は、近鉄湯の山駅から自然の家までのロングハイキングを行いました。雨の中での実施となったため、なかなか思うようには動けず、中には頭の先から足元までずぶ濡れの生徒もいました。おまけに途中から「ヤマビル」との遭遇もあり一時は大騒ぎになりました。生まれて初めて「ヤマビル」を見たという人も多く、良い経験になったのではないでしょうか。自然の家に到着後、ウオークラリーの予定でしたが雨天時メニュー「班別対抗レクリエーション」を行いました。そして、夜はキャンドルファイヤーです。セレモニアルファイヤーでは、



厳粛な雰囲気の中、火の精霊が火にまつわる話を語り、点火後、各学級の室長が 学級目標や各学級の決意を宣言してくれました。その後は、「学級対校 校歌合唱」 「フォークダンス」「南中じゃんけん~チャンピョン決定戦~」や、「南中〇×ク イズ」を行い、仲間との友情を深める貴重なひと時となりました。

2日目は、3年ぶりの野外炊飯「カレー作り」です。青空のもと班員と協力して作ったカレーライス、最高でした。この自然教室で培った集団行動の大切さや仲間づくりの必要性など、今後の学校生活に活かしてほしいと思います。

# 2年生「職場体験学習」を実施しました

2年生では、キャリア教育の一環として、市内47か所の事業所に分かれ3日間の職場体験学習を行いました。



5月31日(水)からの職場体験学習の実施に向けて、事業所とのアポ取りの電話から事前の打ち合わせまで、生徒自らの力で行ってきました。体験当日は、どの生徒も真剣な眼差しで取り組んでいました。たった3日間、されど3日間です。職場体験学習を終えた子どもたちの顔は、少したくましくなったように感じました。貴重な時間を削って職場体験を受け入れていただいた各事業所の皆さま、また、日ごろ生徒の皆さんのために働いてくださっている保護者の方々への感謝の気持ちを忘れず、今回の職場体験学習で学んだことや得たものを、これからの学校生活にはもちろん、来年の進路決定や将来の夢に向けての目標設定に活かしていきましょう。

### 3年生「3泊4日の修学旅行」を実施しました

「完成させよう みんなのパズル〜思い出のひとかけら〜」をスローガンとして掲げ、5月31日(水)から



の3日間、東京・横浜方面への修学旅行へ出発しました。出発直前まで3日間と も雨の予報でしたが、みんなの思いが通じたのか、初日の浅草仲見世散策、イキ イキ社会人交流会、東京タワーオープンエア外階段ウォーク、2日目の東京都内 分散学習、東京ディズニーランドなど晴天の中、実施することができました。

3日目は、国会議事堂、元町 SS (SDG s 学習)、横浜中華街散策活動など雨に降られながらも実施することができ、新横浜駅に予定通り到着しました。ところが台風の影響で、19時過ぎ、東海道新幹線の「東京一名古屋間の運転取り止め」

が決定し、急遽、予定を変更し横浜で1泊することになったのです。<詳しくは南中HPへGO!>

4日間にわたり生徒たちは、本当によく頑張りました。その姿から教員一同はパワーをもらい、生徒とともに

4日間を乗り切ることができました。また、大変遅い時間にも関わらず、多くの 保護者の皆さまに協力していただき、到着から下校までスムーズに行うことがで きました。前代末聞の丸4日間(3泊4日)の修学旅行を、大きなケガや事故な どなく終えることができたのも、多くの皆さまが力を貸してくれたおかげだと思 います。3年生の皆さんも、この4日間の修学旅行をしっかりと振り返り、これ から生きていく中で大切なことを見つけてほしいと思います。

